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中國芯片製造早有準備
美國總統特朗普狠
下殺手，要全面封殺

「中國製造2025」計劃。有人認為，
這不過是他一個人的意旨，但實際
上，這也包含了美國壟斷財團爭奪市
場和更大利益的需要。
西方的壟斷財團，在把產業向亞洲
轉移的時候，其實自己已經留下了一
步殺着，全面製造機器人，發展人工
智能技術，將來實行數碼化、網絡
化、人工智能化的自動生產技術。然
後大力引誘中國全面接收代工的訂
單，讓中國發展勞力密集工業，拖慢
中國工業化的進程。到了一定的歷史
時刻，美國會利用貿易保護主義，對
中國產品實行制裁和提高關稅，弄垮
中國的經濟。
然而，中國已經洞察到以人工智能
為標誌的第四次工業革命的到來，新
時代已經到來，一早就部署了「中國
製造2025」計劃，以人工智能和5G
科技作為牽引力，全力加快中國的智
造工業。中國準備在未來五年追趕上
來。所以美國商務部長公開說出了美
國的恐懼，認為現在不進行制裁「中
國製造2025」計劃，殺絕中國經濟崛
起的勢頭，以後就沒有機會了。
有人說，中國如果繼續韜光養晦，
就不會有美國的殺着。歷史沒有假設
性，「中國製造2025」計劃、中國的
科技進步，已經在中國的機電出口商
品的數據表現無遺，出口數字的上
升，早已經引起美國封殺的動機。特
朗普白宮成員和內閣成員換上了針對
中國的鷹派，已經說明美國壟斷財團
已經改變了對華政策。
美國認為，只要全面封殺華為和中
興的芯片供應，中國就沒有可能發展
「中國製造2025」計劃，也沒有可能
發展5G通信工業。這完全錯誤估計
了中國的實力。5G通信工業的重要意
義在於，可以快速推進工業智造，智
慧型的科學研究和教育事業，大大提
高中華民族人口的素質。中國已經在
芯片工業方面，建立了自力更生的基
礎和生產體系。 最近習近平到了武
漢視察，並且和印度總理商討了中印
兩國攜手發展經濟，應對一百年來最

大的變局，其實焦點就在於發展芯片
和集成電路的計劃。美國限制芯片供
應，不僅要打擊中國，也要打擊世界
上所有企圖在電子和通訊業超越美國
的國家。印度也在全力發展人工智
能，印度也在美國的打擊名單中。這
正是中印兩國聯起手來，反對美國的
單邊主義、貿易保護主義、全力壓制
別國的新經濟工業的重要原因。
習近平先後到位於東湖高新區的烽

火科技集團和武漢新芯集成電路製造
有限公司，考察企業創新發展情況。
東湖高新區是首批國家級高新區。這
裡是全球最大的光通信研發生產基
地，被譽為「中國光谷」。在烽火科技集
團，習近平聽取武漢市新舊動能轉換
發展情況匯報，察看企業自主創新成
果展示，了解企業優化調整產業結構
和加強黨建工作等情況。展廳裡陳列
着烽火科技集團及長飛光纖光纜股份
有限公司研製的芯片、光纖等高科技
產品。習近平語重心長對企業負責人
說，新發展理念，創新是第一位的。
我國已經成為世界第二大經濟體，

過去那種主要依靠資源要素投入推動
經濟增長的方式行不通了，必須依靠
創新。具有自主知識產權的核心技
術，是企業的「命門」所在。企業必
須在核心技術上不斷實現突破。芯片
的製造工業，關鍵在於光刻技術，要
在指甲那麼大小的芯片中，刻畫出只
有幾個分子距離的電子線路。
中國有的大企業畏難，沒有發展芯

片的科研，但上海和武漢、深圳、東
莞的企業一直做芯片的科研，因為這
個技術，美國不會賣給中國，中國早
已經自力更生了，憑着集中全國力量
辦大事的體制，中國的芯片工業，一
定會在兩年內取得突破，配合5G產
品的出台。

五月一日是勞動者
的假期，有一位九十

一歲藝術勞動模範，他叫藍天野。他
原名王潤森。一九四八年，從國統區
撤到解放區的當晚，住在一個接待
站，半夜裡接待站的人把他叫醒，
說，現在進了解放區，你在國統區還
有親戚朋友和很多關係，不能互相影
響，所以進到解放區都得改名字，馬
上就改要上報。沒字典可查，也沒時
間，他抬頭一看，碧空當頭，就蹦出
一個「藍天」，加上北方曠野無垠，
「藍天野」脫口而出，從此這個改名
的人，演了一輩子話劇，成了著名的
藝術家。
藍天野說︰七十四年前，我被同學
拉着第一次上台演戲。這一演就演了
七十多年。年輕的時候，藍先生的身
體十分不好，人很瘦，導演都不太敢
找他演戲，怕他暈倒在舞台上。他最
早是學美術的，曾向李苦禪和許麟廬
兩位大師潛心學畫，今年年初，我收
到藍先生從北京寄來的年曆，裡面都
是他的畫作。
藍天野沒統計過自己七十多年的表
演生涯共演出過多少角色，最記得《茶
館》豪氣的秦二爺；《蔡文姬》風雅
的董祀；《北京人》頹廢的曾文清。如果
問他演過多少角色，他只說能夠確定
的是：「每一個角色，不論戲多少，
包括臨時被拉去頂替群眾角色都算在

內，每次我都是認真去創作的。」
最讓我銘記的，是他演出我寫的話

劇《甲子園》，那一年他八十六歲。
他飾劇中男主角，往台上一站，形體
漂亮風度瀟灑，尤其嗓音宏厚，直打
到舞台最後一排，看他演出真是享受。劇
中他有大段台詞，為怕老人忘詞，佈
景後面蹲着一個小姑娘，專門為他提
詞，這件事不能告訴他，這對演員是
很失面子。但萬一唸不上來，影響戲
不說，老人一時着急再急出病來，事
情就大了。小姑娘蹲了三場就再不去
了，因為他一句台詞也沒忘過。
早在一九四七年，焦菊隱的導演手

法和對演員表演的啟發，讓藍天野受
益非淺，也存下一段心事。一九六三
年，藍天野開始了自己的導演生涯，
《吳王金戈越王劍》、《貴婦還
鄉》，一直活躍在導演界。去年北京
人藝的話劇《大訟師》，耄耋之年的
藍天野再度擔任導演。每天他都第一
個來到排練場，認真指導青年演員的
每一個動作、每一句台詞，渾厚的聲
音伴隨着有力的肢體動作，誰也不覺
得他是一個九十一歲的老人。
藍天野老驥伏櫪的精氣神，讓我們

這些比他年輕得多的人汗顏。那些帶
着三、四個助理，動不動就叫苦喊
累，拿搪使氣甩手不幹，只認得錢的
所謂「明星」，對照這位勞模應該自
慚形穢！

好少在這裡談一些
感情的事，但最近不

知道為什麼有很多這方面的靈感，
好想跟你們分享。而且這些感情
事，相信很多人也曾經歷過，但看
在眼裡，我很想提醒讀者要珍惜。
我有很多要好的朋友，其中一位

女性朋友，我們都會分享每日的大
小事情，當然她的戀情也是我這個
好奇心很大的人經常會談論的話
題，而且會給上一些意見，畢竟自
己的戀愛經驗也不少。
這位女性朋友已經沒有拍拖差不

多四年，在她口中，經常渴望可以
找到男朋友，我們這些朋友也會盡
量物色一些適當的人選介紹給她，
但始終沒有太多合適人選。早在兩
個月前，這個朋友說有一個男性朋
友相識已經多年，但只視對方為一
般朋友，從來沒有想過有發展的空
間。但她這個男性朋友數個月前開
始不斷跟她聊天，好像展開追求的
行動，我這位女性朋友也感受得
到，雖然她好像不太喜歡對方，可
能是因為樣貌的關係，但經過對方
努力的攻勢，終於打動了我這位女
性朋友，而且開始成為一對。
我們也替她開心，畢竟她渴望的

終於來臨，而她經常跟我們說這男
生對她怎樣好，兩人還很快地已經
出外旅遊兩次，很多人也會說，一
對情侶怎樣可以相處得好，就要看
看一起旅遊的時候能夠過得開心，
就算是成功的匹配，而她跟男朋友
已過了這一關了。他們每次出外旅
遊之前，均由這位男生負責安排一
切的行程，每一次旅程都很開心。

但上星期，這位女性朋友跟我們
說：「我男朋友去了公幹剛回來，
我跟他說很想見面，他竟然說很累
不想見，覺得他配合不到我的步
伐，更加覺得他其實不愛自己，因
為如果愛對方，沒有理由不想見，
所以我覺得應該跟他分手。」當我
們知道她這樣的想法，也給了一些
意見，而我的意見就是，這個情況
不等於不愛妳，可能他真的很累，
而且我覺得，兩個人能夠走在一
起，有漫長的歲月，目前這一點，
只是很小的事情，就要看看妳究竟
愛不愛他，如果妳真的愛他，其實
也可以包容對方這一個缺點。
但其實我不覺得是缺點，只是男

性跟女性的想法不同，又或者我這
位女性朋友的想法是對，因為最清
楚另一半的就只有她，身旁的朋友
只是可以給一些意見，實際上內裡
的溝通與生活相處方法別人不知
道。但我是一個比較樂觀的人，最
好就是不用分手，只要繼續了解多
些對方，便總有解決的方法。
過了一天，她原來已經跟她的男

朋友說分手了，理由就是對方不愛她，
我只好支持她的想法；但實際上，
我不太認同她的做法，一段感情真
的這麼脆弱，小小的考驗也不可以？因
為我相信，總沒一個完全可以百分百配
合自己步伐的人在這個世上，一定
會有很多需要互相體諒的情況，我
覺得這才是一對情侶相處的樂趣，
要經過多些挑戰，才可以累積更深
的感情。希望你明白到我這篇文章
背後的意思，不要這麼容易話變就
變，你可能很快便會後悔。

話變就變

清代的張岱在《陶
庵夢憶》裡記載了一

個故事︰「十數人手攜一燈，忽隱忽
現，怪幻百出，匪夷所思，令唐明皇
見之，亦必目睜口開，謂氍毹場中那
得如許光怪邪！」說的是舞台上的燈
舞，令唐明皇大為驚奇。
唐明皇不知道，現代的魔術表演，
更是令人目瞪口呆，嘆為觀止。唐明
皇更不知道，在如今這個社會大舞台
上，多的是匪夷所思的事，而且光怪
陸離得多呢！
比如說，有議員居然會搶去女職員
的手機，躲進廁所裡窺看內藏的資
訊，還先說是因為懷疑資訊裡藏有議
員的私隱。天呀，我如果懷疑拿手機
的人在偷拍我，我就搶過來檢查一
番，這恐怕連警察也不敢做的行為，
竟然有議員做出來，這不就是香港的
匪夷所思事件簿之一嗎？
在台灣，有政客在神廟裡對神靈發

誓說絕不會出來再參加選舉，然後為
了再次參加選舉，又到廟裡對神靈
說，為了讓選區的民眾脫離苦海，不
得不收回誓言。這不也就是台灣匪夷
所思事件簿之一嗎？廣東話俗語有
「發誓當食生菜」，說的可不是在廟
宇的誓言，而是當着對方面發的誓而
已啊。台灣還有匪夷所思事件簿之
二，就是經過合法程序遴選出來的台
灣大學校長，因為獲選人不是執政黨
的同道，「教育部」竟然在歷經長達
三個月的阻攔，以及換了新「部長」
一個禮拜後，就要台大重新遴選。
台灣這種光怪陸離而且不可理喻的

匪夷所思事件簿，除了這最新兩件之
外，套用因貪污罪被判刑而保外就醫
的陳水扁的話說，那真是多到罄竹難
書啊。不過，這四字成語，陳水扁的
解釋是好事，也難怪台灣的民進黨官
員做了那麼多令人瞠目結舌的事之
後，還洋洋自得哩！

匪夷所思事件簿

在公共交通工具內讓座真是
一大學問，沒有必然的答案，

只可以隨機應變。
最難讓座給上了年紀的男士。以前試過多次

站起來讓座給伯伯輩，他們總是不領情地搖頭
擺手，令我在車廂內站着表現尷尬。我明白對
一些思想較守舊的男士來說，要女人讓位給自
己是一件很丟臉的事情。我擔心的是，若他們
一不小心地變成滾地葫蘆則會更丟臉，更遑論
會因跌倒而受傷。不過，我不會因為這些尷尬
經驗而不讓座給男長者。現時我會仍坐在座位
上，先用眼神和手勢問對方是否需要我的座
位。這樣，即使他們不領我的情，我也不會被
其他人注視。
我試過一次向一位距離我很遠，倚靠在車門

旁，狀甚虛弱的老公公示意。他知道我欲讓座
給他，非常緩慢地走過來。天，我猜想他應該
有九十多歲吧，但車廂內竟無一人給他讓座。
要老人家受苦，大家於心何忍呢？
有些女長者也令我碰灰的。她們明明看起來

並不年輕，可是卻不肯認老。我讓座位給她們

時，還會引起她們一臉不悅，彷彿我洩露了她
們的真實年齡似的。我喜歡那些當我讓座給她
們時，她們便高高興興地坐下來，然後向我說
句謝謝的女長者。後輩讓座給長輩是天經地義
的事情，一讓一取，雙方高興，何樂而不為？
早前關愛座的設立引起社會上頗為激烈的討

論。反對的一方所持的理由甚多︰關愛座是霸
權的一種；我支付全票，應享有座位；我也很
累；座位明明空着卻令我不敢坐下去……關愛
座設立的出發點肯定是好的︰我猜想是有關公
共交通工具的委員會有感很多人都不讓座給老
弱、有需要的乘客，便特別騰出一些座位讓這
些人士不用等待別人讓座而可以名正言順有位
可坐。我想他們事前一定不會預測到好心竟然
會被一些人視作壞事。
坦白說，開始時我也真的不敢坐下去，因為

害怕其他乘客的目光。不過，到了今天，我會
坦然地坐下去。因為一來，我站着時我的一條
腿因某些毛病而疼痛非常，所以即使沒有人看
得出我有需要，我也是要坐下的。二來，關愛
座設立的目的不是叫沒有需要的人不能坐，只

是我們應當讓有需要的人先坐。
台北捷運的博愛座海報說得好︰「博愛座人

人都可以坐，但請記得讓給有需要的人。」海
報還繪着一個以手按着胃部的漫畫女子，下面
寫着︰「也許她有需要，只是你看不到。」海
報上的文字，正好就與我提出的兩個論點不謀
而合。
其實，敬老讓座本來就是非常基本的家庭教

育和學校教育，可是現在不但要由政府和社會
來教育，而且還引起
對抗力量，真是始料
未及。一天，我在一
小巴總站看到請乘客
讓長者先上車的告示
上寫着「他朝君體也
相同」。雖然略為言
重，但若果大家都懂
得易身而處去想，便
應該知道怎樣去做，
關愛座根本亦不需要
再設立。

讓座

北馬鞍 南馬鞍
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雷震不久前離世，雖然不算踴躍，陸陸續續
見不少悼念文章；作者們如我，大都不是搭過

上世紀五六十年代星光熠熠電懋紅星那班車，一切有關雷震只
是透過長輩隻言片語、舊雜誌文章、舊電影翻拷影碟從而得到
片面印象。縱使在王家衛經典電影《花樣年華》飾演張曼玉上
司，出過幾個優雅中年人身影，斷斷不能從中嗅出幾絲當年出
產優秀作品電懋電影公司，以類型憂鬱著稱的當家小生之一的
聯想。
純看照片，雷震明顯看來有點木獨，也帶點未成熟男孩氣
息，然不失優雅貴氣，經常演出富家子弟、尤其是患上絕症類
別，放到五六十年後的今天，也絕對吻合主角之一必死於癌症
的韓劇韓片。如若放在內地，與他外形氣質近似的，是近期
「當紅炸子雞」胡歌；然前輩雷震更多一分書卷氣。
五六十年代是香港群星匯聚的年代，不論本地還是粵省或北

方南來精英雲集，導演、編劇、演員、文化人多的是，脫穎而
出，勢必具備個人獨特風格，稍有機會上位，誰敢怠慢？也因
為這個時代打下的基礎，造就了往後七、八、九十年代以彈丸
之地，香港流行文化一度響遍全世界的爆發力。
南洋富家子弟，錫礦業鉅子陸佑之子陸運濤於五十年代在港

創立電懋電影公司，無論編、導、演都曾擁極高水準，絕大部
分留傳於世作品超越時光洗禮，一再重看不覺過時。雷震離
世，想起有他參與的群戲《四千金》，那是除葛蘭擔綱演出的
一眾作品及《長腿姐姐》以外，《四千金》是我的至愛。導演
及編劇陶秦一九五七年作品，於一九五八年贏下不少影展大
獎，四位千金依次由穆虹、葉楓、林翠及蘇鳳擔綱演出，王元
龍飾父親，四位配襯千金的男星依次為楊群、陳厚、雷震與田
青。雖然是大堆頭群戲，比較偏重的角色落在林翠、陳厚、葉
楓與穆虹身上，每位角色的表現都難以由別人壓倒性搶戲，喜
劇中有深刻感情戲，傳統中不失洋化城市新時代氣息。開放的
藝術家二女兒葉楓浪蕩成性，經常以搶芳華漸逝大姐穆虹男友
為樂，幸最終臨崖勒馬……二人對手戲連場，吸引力非常。
林翠演的三妹EQ至高，一直演繹家中各人的中間平衡角

色，遇上看來紈絝子弟雷震，表面情情搭搭不明顯，其實微風
爽雨讓人看來心扉盡開，總之整套電影流暢舒服，一看再看其
樂融融。這亦是中文電影當中首次看到四名女主角以英文名字
稱呼︰Hilda、Helen、Hedy與Hazel，以五十年代說來，頗西
化新潮。
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相傳，楚漢戰爭時，楚霸王項羽被圍困
在垓下。當他敗退至烏江渡口，有漁人來接
他渡江。項羽自覺無顏見江東父老，卻也不
忍心自己心愛的烏騅馬落入敵人手中。有道
是寶馬配英雄，英雄惜寶馬。項羽先讓漁人
把烏騅馬運到了江東，然後拔劍自刎。烏騅
馬因思念主人，躺在地上痛苦翻滾，力竭而
亡。馬鞍落地後，化為一座形似馬鞍的高
山，後人便稱呼此山為「馬鞍山」。
知道這個傳說後，我深受感動。這不肯
過江東的楚霸王，雖然一敗塗地，千古傷
心。然而，他曾經擁有這麼忠心的坐騎，就
連屁股下的馬鞍也這麼有靈性，奮而化作山
巒，給歷史留下悠久的見證。想那英雄雖
歿，也真不枉此生了。
後來聽說，馬鞍山雄偉奇秀，曾為六朝
畿輔。引逗得天下名流俊士、賢達巨卿紛紛
前往潑墨揮毫、勒石刻碑，留下眾多名勝古
蹟。我客居濟南多年，雖有周遊天下之心，
尋訪名勝之意，奈何俗務纏身，不能成行，
只能遙望碧空，徒增神往。
朋友小周來訪，嬉笑我捨近求遠。「濟
南有兩座馬鞍山，一南一北，雙峰對峙，你
咋不去轉轉？」我問：「這兩座馬鞍山可有
來頭嗎，難道也是古人的馬鞍落地而生？」
小周笑而不語，原來她也是只聞其名，未睹
其面。於是，我們決定先去北馬鞍山一探究
竟。我們先坐公交車來到了北馬鞍山附近的
粟山路 。北馬鞍山和粟山相隔不遠，是兩
座土山。著名的「齊煙九點」一下子就囊括
了這兩座並不起眼的小山頭。我們在一片民
居中拐來拐去，終於找到北馬鞍山入口。抬
頭一看，山形西邊高，東邊矮，像是斜放的
馬鞍。山上樹木蓊蓊鬱鬱，蔚然深秀。
當我們想去爬山的時候，有個門衛大爺

出來制止了我們。原來，這座山如今是軍事
基地，禁止攀登。山頂上的雷達裝置，像一
個龐然怪物一樣偃臥在那裡，讓人產生敬畏

之心。門衛大爺看我們很失望，為了安慰我
們，他給我們講了一些關於馬鞍山的歷史。
大爺說：「春秋戰國時期，這裡曾發生
一次著名的『齊晉鞍之戰』。當初，晉國聯
合魯國、衛國來攻打齊國。齊頃公率領大部
隊迎敵，在北馬鞍山展開了激烈的戰鬥。齊
頃公驕橫輕敵，吃了敗仗，被三國軍隊打了
個車仰馬翻，屍首遍地。當時，齊頃公着紅
袍戴王冠，被敵兵緊緊相追，一時逃脫不
掉。忠貞的部將逄丑父急中生智，讓齊王和
自己的衣服換穿，齊王方得以逃脫。逄丑父
雖然被晉王捉住了，不過，晉王惜才，並沒
有殺害逄丑父，忠肝義膽的逄丑父最終回到
了齊國。」
春秋無義戰。沒想到，這麼一座不起眼
的大土堆周邊竟然發生了一次這麼重大而慘
烈的戰役。遙想當年，這裡該是旌旗招展，
劍戟林立，兩軍對峙，氣壯山河。幾番廝殺
之後，這裡也曾是滿目瘡痍，草木凋零，疾
風怒雨，禽鳥不鳴。好在，這罪惡的戰爭
中，有一個忠臣良將，智勇雙全的逄丑父形
象。在歷史上，那些充滿正能量的人物總是
讓人心生愉悅，滿懷景仰。我們站在山下，
望着山上密密匝匝的野樹，興歎了一番。
北馬鞍山之行，只是仰望，未能登頂，
實為憾事。隨後，我和小周決定再去南馬鞍
山一遊。我們仍舊乘坐公交車，來到了著名
的英雄山風景區。英雄山風景區山體連綿，
林相豐富，南馬鞍山就佈列其中。
南馬鞍山的西邊是英雄山，英雄山的命
名與毛主席有關，是一座供英雄長眠的秀美
小山。踏上一段又寬又長的台階，走過202
步之後，就是山頂。這裡聳立着一座威武雄
壯的革命烈士紀念塔，塔底有紅旗浮雕，塔
頂有花崗石紅星。我和小周帶着崇敬的表情
圍着紀念塔轉了一圈，從塔東下了台階。毗
鄰處，就是我們的目的地︰南馬鞍山。
順着登山台階向上，一路青松蔽日，鳥

語花香。費不了多少體力，很快就到了山頂
的瞻英閣。這是一座二層的樓閣，古樸優
雅，嫻靜大方。站在瞻英閣旁西望，英雄山
盡收眼底。南馬鞍山本來是一座普通的城中
山，海拔只有167米。它的特別之處在於山
頂的長亭。從瞻英閣到迎旭亭中間的長亭長
度足有200米，如巨龍蜿蜒，又如長蛇起
舞，靈氣十足，蔚為壯觀。濟南的山雖多，
這樣的長亭卻是獨一無二的。沿着長亭向東
走去，地勢漸低。
北馬鞍山的命名，與馬鞍有關。南馬鞍
山也不例外，從外形看，它也是像極了斜放
的馬鞍。瞻英閣在西鞍，迎旭亭在東鞍，長
亭把東西鞍緊密連接在一起，這樣看來，長
亭豈不就是中鞍？
伴隨清風陣陣，我們順着中鞍東行。
亭，無論長亭短亭，都是大千世界裡的風雅
雋品。它們飽經滄桑，無慾無求，從歷史的
迷霧中穿越而來，在自然的焚燬和人為的修
葺中保持本色，勾起人們的思古幽情。
迎旭亭是兩層的涼亭，飛簷翹角，古色
古香。站在迎旭亭俯瞰濟南城，好景無限，
歷歷在目。來南馬鞍山登山晨練的人特別
多，與迎旭亭不無關係。在這裡呼吸着新鮮
的空氣，觀看旭日東升，據說能找到泰山觀
日出的感覺，市民們怎可放過這大好的機
會？和南馬鞍山相連的另一座山，叫五里
山，依次還有六里山、七里山。它們共同組
成了英雄山風景區，森林覆蓋率高達百分之
九十以上，有「城市綠肺」之稱。
在迎旭亭裡，目之所及，諸多美景，真
是觀之而不盡，思之而不竭。小周在一旁感
慨︰「同是馬鞍山，南北差異咋就這麼大
呢！」「這裡風光無限，那裡歷史悠遠，今
日，我們既養了眼，又養了腦，多好！」聽
我這樣說，小周笑了。正是︰北馬鞍山古戰
場，南馬鞍山好風光。攜友同行北而南，優
哉悠哉飛揚。
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■台北的捷運的博愛
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